



# Síntesis de medios

20 de septiembre de 2024

## Primeras Planas

Culpa AMLO ¡a EU! por narcoviolen-  
cia  
Simulan presupuesto para GN; Sedena es la ganona  
INE partirá de cero en elección de jueces  
Decide "poder civil" en seguridad, refuta Sheinbaum a la ONU  
EU, cómplice de los narcos y la violencia en Sinaloa: AMLO  
Avanza tercera reforma: diputados trasladan tutela de GN a la Sedena  
Avanzan pase de la Guardia Nacional a Sedena  
¡Crisis!  
Abre la puerta a Vela y Ochoa

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### Designa como titular del C5 a Guerrero Chiprés

La jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, informó que Salvador Guerrero Chiprés, actual titular del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia será el titular del C5 en su administración. En foto mención, aparece el titular de la SSC, **Pablo Vázquez Camacho**. [El Heraldo de México](#) / [Reforma](#) / [La Razón](#) / [Publimetro](#) sin mención: [Excélsior](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Sol de México](#) / [Ovaciones](#) / [Reporte Índigo](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#)

### Envían a prisión preventiva en el penal oriente al homicida del jefe del sector Topilejo

Un juez de control impuso la medida cautelar de prisión preventiva justificada a Guadalupe "N" por el homicidio del jefe del sector Topilejo, Deiby Asai Hernández Ramírez, cometido la tarde del domingo en San Miguel Xicalco, Tlalpan, donde acudió a atender el llamado por una riña vecinal. El jefe de la policía capitalina, **Pablo Vázquez Camacho**, calificó la agresión de "cobarde ataque por civiles armados", y advirtió que no habrá impunidad. [La Jornada](#) sin mención: [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [Metro](#) / [Contra Réplica](#)

### Reconoce el ERUM que 19-S lo fortaleció

El sismo de 2017 dejó el recuerdo de una tragedia que se reactiva con la alerta sísmica, pero que, al mismo tiempo, fortaleció el Equipo de Búsqueda y Rescate en Estructuras Colapsadas, con acreditación USAR, del ERUM, reconoce el Jefe Juan Jiménez, líder del grupo USAR. En 2003, cuando la agrupación inició, eran 12 integrantes, ahora suman alrededor de 120 y son uno de los equipos de este tipo a nivel nacional. Jesús Márquez, Jefe de Emergencias Mayores mencionó "El simple hecho de escuchar la alerta sísmica me enchina la piel, se vienen muchos recuerdos". [Reforma](#)

### Simula ERUM rescate de dos personas atrapadas

Durante el Simulacro Nacional 2024, personal del **ERUM** llevó a cabo la simulación del rescate de dos personas en un hipotético sismo de 7.5 grados. El cuerpo de rescatistas pertenece a la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, durante el simulacro trabajaron en el rescate de dos personas atrapadas en el tercer piso del edificio central de la policía. En dicho simulacro también participó personal de Protección Civil y PBI, ambas de la SSC. [La Prensa](#) / [El Universal](#) / [Metro](#)

### 9.7 Millones de personas salieron a las calles

La Coordinación Nacional de Protección Civil destacó la alta participación en el Simulacro Nacional 2024. Tan sólo en la Ciudad de México fueron desalojados 26 mil 99 inmuebles. En tanto, en el Zócalo capitalino se realizó un homenaje en memoria de las víctimas de los sismos de 1985 y de 2017. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** desplegó 28 mil 163 elementos y 3 mil 115 vehículos, además de cinco helicópteros del grupo Cóndores. [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [El Heraldo de México](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Sol de México](#) / [Ovaciones](#) / [Metro](#) / [24 Horas](#) / [+Chilango](#)



## Síntesis de medios

20 de septiembre de 2024

### **Busca COPRED visibilizar, atender y prevenir la discriminación racial en tiendas de autoservicio**

Ante las diversas quejas por discriminación racial, el Copred presentó la opinión Consultiva 01/2024 sobre perfilamiento racial en tiendas de autoservicio, con el objetivo de visibilizar, desnormalizar, atender y prevenir la discriminación racial en esos establecimientos. La opinión consultiva será enviada a la Secretaría de Desarrollo Económico y a la **Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX**, así como a la ANTAD, entre otras instancias. [La Prensa](#)

### **Fallecen mujer y bebé nonato**

Una mujer murió aplastada por material de construcción en la calle Jesús Carranza y Eje 1 Norte, en la colonia Morelos, de la alcaldía Cuauhtémoc. Al lugar arribaron dos ambulancias del **ERUM** para atender la emergencia, otra persona resultó lesionada y fue trasladada a un hospital. Tras el accidente, la zona fue acordonada por **policías auxiliares**. [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

### **Clavó un picahielo en la nuca a su rival**

Un sujeto de origen venezolano atacó con un picahielo a un hombre con el que sostuvo una riña, en la colonia Panamericana, alcaldía Gustavo A. Madero. Con apoyo del C2 Norte, **elementos de la SSC** detuvieron al presunto agresor y lo pusieron a disposición del MP. [Basta](#)

### **Cae consumado montachoques en Iztapalapa**

Se le cayó el cantón a Gerardo "N" luego de que los **policías de la SSC** descubrieran su modus operandi para estafar a la gente, el sujeto realizó por mucho tiempo la tarea de montachoques en Avenida Tláhuac, alcaldía Iztapalapa. Cabe comentar que el arrestado pedía 20 mil pesos por "los daños" que sufría su unidad. [Basta](#)

### **Atacan a balazos a abuelita en la Doctores**

Al menos ocho disparos fueron realizados contra una mujer de la tercera edad que viajaba a bordo de su auto sobre calle Dr. Martínez del Río, en la colonia Doctores, alcaldía Cuauhtémoc; las autoridades presumen un intento de asalto. Dos de los responsables fueron detenidos en la colonia CTM Aragón por **elementos policiacos** tras un seguimiento. [Basta](#) / [La Jornada](#)

### **Se le aparece chamuco a trío de ratas**

Tres sujetos fueron agredidos a balazos tras intentar asaltar una tienda de abarrotes ubicada en la alcaldía Iztapalapa, por el propietario del establecimiento, quien era un exmilitar. Dos de los responsables lograron escapar, mientras el tercero fue detenido por **elementos policiacos** al ser herido y no poder escapar. [Basta](#) / [El Gráfico](#)

### **Sufre trabajador descarga eléctrica**

Un hombre que trabajaba en la azotea de las oficinas de la Ruta 36 del transporte público recibió una descarga eléctrica que lo dejó gravemente herido. Al lugar arribaron **elementos policiacos** y paramédicos, quienes lo trasladaron a un hospital cercano. [Basta](#)

### **Lo entregan a la parca**

Un sujeto conocido como "El Goma" fue asesinado a balazos cuando llegaba a su domicilio ubicado en calle Lirio, de la colonia Lomas de San Lorenzo, alcaldía Iztapalapa a bordo de su motocicleta en compañía de su esposa e hijo. La zona permaneció bajo resguardo de la **policía**. Las autoridades reportaron la detención del presunto asesino. [El Gráfico](#)



## Síntesis de medios

20 de septiembre de 2024

### **Va CDMX por inhibir chelerías en calles**

El jefe de Gobierno, Martí Batres, presentó una reforma que busca combatir las chelerías en la CDMX. La primera modificación es en el Artículo 28 de la Ley de Cultura Cívica, dedicado a las infracciones contra la Seguridad Ciudadana, añadiendo un correlativo V Bis. De acuerdo con las penas, se podrá sancionar con hasta 36 horas de arresto o de 10 a 18 horas de trabajo en favor de la comunidad. [Reforma](#)

### **Finaliza la transición en ÁO; la administración más rápida en transparentar información**

En tiempo récord, finalizó el proceso de transición de Gobierno en la alcaldía Álvaro Obregón, entre la edil Lía Limón y el próximo gobernante, Javier López Casarín. La emisión del estado de la alcaldía tuvo que ver con las direcciones de Administración y Finanzas, Servicio Urbano, de Obras y Desarrollo Urbano; Jurídica, Gobierno, Seguridad Ciudadana, Participación Ciudadana, Desarrollo Social, Equidad de Género; así como de la oficina de la alcaldesa. [La Crónica de Hoy](#)

### **Demostró Mata su inexperiencia; inseguridad creció en BJ**

Entre enero y julio de este año, en la alcaldía Benito Juárez, el gobierno de Jaime Mata ha sido ineficaz para reducir la incidencia delictiva, pues durante este periodo se registraron más de 3 mil 800 robos en sus diversas modalidades, por lo que los habitantes han solicitado al panista el aumento de la vigilancia en las calles sin que hasta la fecha obtengan una respuesta favorable. [Basta](#)

### **Columna Razones: CNI a cargo de Francisco Almazán, equipo de Milton Morales / Jorge Fernández Menéndez**

En relación con todo esto, al frente del CNI, el área de Inteligencia que reemplazó al Cisen, quedará un muy buen funcionario, muy cercano a Omar García, se trata de Francisco Almazán Barocio, que proviene de las áreas de inteligencia de la desaparecida Policía Federal y que durante este sexenio estuvo al frente de la Policía de Investigación de la Fiscalía capitalina, formaba equipo con el asesinado **Milton Morales**, que estaba en Seguridad Pública. [Excélsior](#)

### **Columna Al Tiro: Vecinos de armas tomar / Salvador Guerrero Chiprés**

La más reciente encuesta de victimización indica que en la capital de la República el 36.7 por ciento de las y los habitantes ha escuchado disparos. Este porcentaje representa más de tres millones 380 mil personas. El refrán "las armas las carga el diablo y las descargan los pend..." lleva una fuerte dosis de realidad, comprobable con acontecimientos como en el que murió el **Jefe Topilejo de la Policía**, Deiby Asaí Hernández, en San Miguel Xicalco, alcaldía Tlalpan. Al atender un reporte de violencia familiar, el mando fue recibido a disparos. [El Gráfico](#)

### **Columna La Quinta Transformación: La nueva policía / Darío Celis Estrada**

El equipo de Omar García Harfuch ya trabaja en propuestas para construir una policía investigadora dentro de la SSyPC. Se trata de contar con una institución diferente a la GN, a efecto de que esta última y las fuerzas armadas se aboquen a la seguridad interior. Apunte a Francisco Almazán Barocio, el exjefe general de la PDI de la FGJCDMX y a Omar Reyes, subsecretario del Sistema Penitenciario de la CDMX. También considere a Marcela Figueroa Franco, directora general de Carrera Policial y subsecretaria de Desarrollo Institucional de la SSC. [El Heraldo de México](#)

### **Inserción: Gobierno de la Ciudad de México. Sexto Informe de Gobierno**

Martí Batres, Jefe de Gobierno. Durante el sexenio redujimos 64% los delitos de alto impacto. [Basta](#) / [± Chilango](#)



## Síntesis de medios

20 de septiembre de 2024

### Policiaco

#### Impactante accidente sobre el Periférico

Se registró un accidente sobre el Anillo Periférico Sur, a la altura de TV Azteca, donde un automóvil se impactó de lleno contra una camioneta en la que viajaban trabajadores que daban mantenimiento a esa vía, tres de los cuales resultaron lesionados, mientras el conductor del coche quedó prensado. El sitio fue resguardado por **elementos policiacos** y los lesionados trasladados a hospitales para su atención. [Basta](#)

### Sistema Penitenciario

#### Propone integrante del PAN en el Congreso crear Secretaría de Sistema Penitenciario

La diputada panista, Oliva Garza de los Santos, propuso reformar el artículo 16 de la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo y de la Administración Pública local para crear la **Secretaría de Sistema Penitenciario**. En la fundamentación de su iniciativa detalló que, en la actualidad, la Subsecretaría de Sistema Penitenciario depende de **la SSC**, que centra sus esfuerzos en la vigilancia de la metrópoli y no presta la atención necesaria a las personas privadas de la libertad, porque su trabajo es de cuidar y no de reinserir. [La Prensa](#) / [Reforma](#)

#### Columna El Caballito: Sistema Penitenciario abrirá sus puertas a legisladores

Nos adelantamos que desde la **Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la Secretaría de Seguridad Ciudadana** tienen previsto mostrar apertura para legisladores capitalinos, pues tienen interés en ver los avances al interior de las cárceles capitalinas como lo ha manifestado la legisladora por el PVEM, Rebeca Peralta, quien ya ha solicitado el ingreso para observar el proceso de reinserción social de las personas privadas de la libertad. [El Universal](#)

### Justicia

#### La FGJCDMX pide 270 años de prisión

Al cumplirse siete años de la muerte de 26 personas, entre ellas 19 menores, en el colapso del Colegio Enrique Rébsamen, la FGJ de la CDMX pidió 270 años de prisión para Francisco Arturo Pérez Rodríguez, quien otorgó permisos de obra en el plantel. El martes pasado se llevó a cabo una audiencia en el proceso que se sigue a quien fue declarado culpable de homicidio culposo el 10 de junio pasado. Por este caso también fue detenida la exdirectora y dueña del centro educativo, Mónica Villegas, quien fue sentenciada a 36 años de prisión. [Excélsior](#)

#### Artículo: La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, una institución en movimiento / Ulises Lara López

En la FGJCDMX tenemos como misión representar legalmente los intereses de los habitantes a través de la implementación de acciones eficaces y eficientes en la investigación de los delitos, la persecución de los imputados y la procuración de justicia con respeto irrestricto a los derechos humanos, a fin de fortalecer la confianza y seguridad en la convivencia de las personas. Esto no sería factible sin una coordinación para lograr una política de atención y combate a los delitos de alto impacto mediante un Nuevo Modelo Policial, una reestructura organizacional, enfocado al combate a la corrupción. [La Crónica de Hoy](#)



# Síntesis de medios

20 de septiembre de 2024

## Imagen Destacada

